
Protokoll der 8. ordentlichen Mitgliederversammlung 18. September 2023 
 

Datum: 
Ort: 
Vorsitz: 
Protokoll: 
Eröffnung: 
Schluss: 
Anwesend: 

 
 
 
 
 
 
Total Stimmen: 
Total Anwesende: 

 
Total Vereine: 
Anwesende Vereine: 
Abwesende Vereine: 
Entschuldigt: 
 
Vorstand/Präsident: 
Vorstand: 
 

18. September 2023 
Rest. Wydehof, Wydesaal, 5242 Birr 
Dimitri Costa (DC) 
Pia Mützenberg (PM) 
19.30 Uhr 
20.45 Uhr 
41 + 2 = 43 Stimmen 
43 Stimmen (einfaches Mehr somit 

22) 
30 Vereine 
17 Vereine 
13 Vereine, davon 8 unentschuldigt 
Christoph Kneuss, Vorstand 
5 Vereine 
Dimitri Costa (DC) 
Pia Mützenberg (PM) 
 

 

 

Trakt. Titel 

1. Eröffnung und Begrüssung 

 DC begrüsst alle Anwesenden und fragt, ob eine Änderung der Traktan-

denliste gewünscht wird. Da dies nicht der Fall ist, beginnen wir mit ei-

ner Schweigeminute für die verstorbenen Ehrenmitglieder Gert Jähn 

(ehemaliger Revisor) und Heiri Büchler. Als Gäste begrüsst DC vom 

Schweiz. Handballverband Pascal Jenny und Jürgen Krucker sowie die 

Gäste des HRV Aargau Plus Stephan Jaeggi, Stephan Schatzmann, Paul 

Keller und Roger Ernst.  

Christoph Kneuss, Vorstandsmitglied, ist leider infolge Militärs an der MV 

verhindert. 

 

2. Wahl der Stimmenzähler 

 Als Stimmenzähler schlägt DC Christoph Wyder (TV Zofingen Frauen) 

und Dirk Frank (HV Suhrental) vor, welche einstimmig gewählt werden. 

 

3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 41 + 2 Stimmen = 43 Stimmen. Mit einem einfachen Mehr von 22 Stim-

men ist die Versammlung beschlussfähig. 

Total der Stimmen 41 + 2 = 43 Stimmen 

Teilnehmende Stimmen 43 Stimmen 



Einfaches Mehr 22 Stimmen 
 

4  Protokoll der letzten MV vom 12. September 2022 

 Das Protokoll der letzten Mitgliederversammlung wurde den Vereinen 

versandt und auf der Homepage des Schweiz. Handballverbandes auf-

geschaltet. DC bittet alle Anwesenden, sofern keine Änderungen ge-

wünscht werden, das von PM verfasste Protokoll mit Akklamation zu ge-

nehmigen. Dem wird einstimmig stattgegeben. 

 

5. Jahresbericht des Vorstandes 

 DC verzichtet auf das Verlesen des durch ihn verfassten Jahresberich-

tes. Hier als kurze Zusammenfassung: 

An der letzten MV wurde Christoph Kneuss als neues Vorstandsmitglied 

in den HRV Aargau Plus Vorstand aufgenommen. Die RA Aargau Plus 

der Junioren hat am Finalwochenende den hervorragenden 1. Platz er-

reicht. Die Juniorinnen, in Zusammenarbeit mit dem HRV Nordwest, 

mussten sich mit dem 5. Rang begnügen. Das Regionale Cupwochen-

ende wurde in Aarburg durch die Vereine TV Aarburg und HV Rothrist 

hervorragend organisiert. Bei der U13-Thematik konnten wir erreichen, 

dass auch in der neuen Saison wiederum U13-Turniere angeboten wur-

den. 

Der Jahresbericht wird einstimmig genehmigt. 

 

6. Wahl der Revisionsstelle 

 DC gibt bekannt, dass wir aufgrund des Hinschiedes von Gert Jähn han-

deln mussten, damit die Rechnungsrevision des HRV Aargau Plus fürs 

abgelaufene Vereinsjahr 22/23 auch ordentlich durchgeführt werden 

konnte. In der Person von Stephan Schatzmann von HB Brugg haben wir 

für die laufende Revision sowie für das neue Vereinsjahr jemanden ge-

funden, welcher sich als neuen Revisor zur Verfügung stellt, was wir an 

dieser Stelle nochmals herzlich verdanken. 

 

Die Mitgliederversammlung heisst das Vorgehen von DC gut, dass Ste-

phan Schatzmann fürs abgelaufene und neue Vereinsjahr zusammen ge-

wählt wird. 

Stephan Schatzmann (HB Brugg) und Marcel Zihlmann (Gränichen STV) 

werden fürs neue Vereinsjahr ohne Gegenstimme als Revisoren bestä-

tigt. Beide enthalten sich jeweils bei der eigenen Wahl der Stimme. 

 

 

 



7. Rechnung 2022 / 2023 

 DC erklärt der MV die Rechnung 22/23. Was auffällt, sind die flüssigen 

Mittel, die abgenommen haben. Das Kontokorrent, welches wir beim 

SHV haben, wurde ausgeglichen und hat deshalb leicht abgenommen. 

Die einzelnen Budgetpositionen haben sich an die Vorgaben gehalten. 

Bei der RA Frauen und dem RLZ sind wir leicht höher. Der Betrag des 

Swisslossportfonds ist noch für ein weiteres Jahr garantiert. Ein Teil des 

Fondsgeld wurde irrtümlicherweise falsch verbucht (an Kasse). Dies 

wurde wieder ausgeglichen. DC weist nochmals darauf hin, dass wir vom 

Vorstand immer bestrebt sind, die Vereine bei Lagern etc. zu unterstüt-

zen. Nützt dies und teilt uns in einem kurzen Schreiben mit, was ihr 

plant. Die weiteren Unterlagen können dann immer noch nachgereicht 

werden. 

MZ verliest den Revisionsbericht. Die Revision wurde am 15.8.2023 

durchgeführt durch Stephan Schatzmann und Marcel Zihlmann. Wir ha-

ben einen Gewinn über Fr.  9'650.—erzielt. Fr.  191'888.—beträgt das Ei-

genkapital. Die Buchhaltung ist sauber und in Ordnung geführt. Wir be-

antragen die Rechnung für das Jahr 2022 / 2023 zu genehmigen. Die 

Rechnung wird einstimmig genehmigt.  

 

8. Festlegung des Verteilschlüssels, Vorschlag gem. Budgetvorschlag 

 DC teilt mit, dass wir an der letzten MV beschlossen haben, den Verteil-

schlüssel der Swisslosgelder jeweils an der MV festzulegen. Er schlägt 

deshalb vor, wiederum 30% an den HRV, 50% an die Vereine, 20% in 

den Fonds zu zahlen. Diesem Vorgehen wird einstimmig stattgegeben.  

 

9. Budget Verbandsjahr 2023 / 2024 

 DC geht kurz auf das Budget ein. Da keine Fragen dazu auftauchen, ge-

langen wir zur Abstimmung. Das Budget wird gemäss Vorlesen von der 

MV einstimmig genehmigt.  

 

10. Wahl des Vorstandes 

 Pia Mützenberg und Christoph Kneuss (in Abwesenheit) stellen sich für 

ein weiteres Jahr zur Verfügung. Dimitri Costa möchte nur noch bis zum 

31.12.2023 im Amt als Präsident bleiben. Er ist aber bereit, eine neue 

Person in den Posten des/der Präsident/in bis zur MV 2024 einzuarbei-

ten.  

Der Vorstand (3) ab Januar zu zweit wird einstimmig gewählt.  

 

 

 



11. Ehrungen 

 DC gibt bekannt, dass wir zwei langjährige Vereinspräsidenten als Eh-

renmitglieder in den HRV Aargau Plus aufnehmen möchten. 

Zuerst ist dies Peter Steimer. Roger Ernst hält dessen Laudatio. 

Peter Steimer ist aktueller Präsident des HC Ehrendingen und des HV 

Wehntal. Er ist im Zürcher Oberland aufgewachsen und studierte an der 

ETH Elektrotechnik. Er war beim HC Wetzikon Handballspieler. Leider 

konnte er wegen seines Berufs keine Karriere als Profikanute antreten. 

Peter Steimer hat in Ehrendingen und im Wehntal einiges geleistet und 

auch vor ein paar Jahren den Prix Sanitas für sein Handballprojekt ge-

wonnen. 

Peter bedankt sich in einer rührenden Rede bei Roger für die tolle Zu-

sammenfassung.  

Die zweite Person, die wir als Ehrenmitglied aufnehmen möchten, ist 

Martin Laubacher, Präsident von Handball Wohlen bis im Mai 2023. Die 

Laudatio wird von Stephan Jaeggi gehalten: «Werte Mitglieder, werter 

Präsident», Martin Laubacher ist ein Macher. Er steht für sein Wort und 

seine Meinung ein. Er macht aus Problemen eine Herausforderung und 

kehrt es nicht um. Ob Konflikt, oder Trainernachfolge, mit Spielern, mit 

Mitgliedern, Behörden oder Verband. Er bemüht sich immer um eine 

konstruktive Lösung. Während Pandemie war er sich auch nicht zu 

schade, als Verantwortlicher alles aufzugleisen und umzusetzen. Er war 

auch als Kommissionsmitglied an vorderster Front für die neue Sport-

halle tätig. Auch sportliche Erfolge prägen seine 14 Jahre Präsident-

schaft. Handball Wohlen schnupperte NLB-Luft bei Aufstiegsspielen, 

Handball Wohlen durfte im Cupknaller gegen die Kadetten Schaffhausen 

antreten. Aus einer kleinen Einheit HMS von 5 Junioren ist ein Kinder-

handball mit über 80 Kindern geworden. Kleines Manko. Er trainierte mit 

der 1. Mannschaft fleissig mit, schaffte es auch zu Teileinsätzen, konnte 

dabei aber leider nie ein Tor erzielen. Er gab immer vollen Einsatz und 

das notabene als ehemaliger Fussballer. 

Beide Vorschläge werden mit lauter Akklamation in den Reigen der Eh-

renmitglieder des HRV Aargau Plus aufgenommen. 

 

12. Verschiedenes 

DC bedankt sich bei allen Vereinsvertretern für das geschenkte Ver-

trauen. Danach gibt er das Wort an die Herren des SHV weiter: 

 

Jürgen Krucker berichtet über die Anträge des SHV (Ticketing) und Auf-

lösung der strategischen Ausschüsse.  

 



Er ist der Ansicht, dass die Zentralisierung sehr gut umgesetzt wurde, 

weshalb es an der Zeit wäre, die Ausschüsse abzuschaffen. Es sollte die 

Mission sein, in Zukunft für Projekte Anlassbezogen Leute ins Boot zu 

holen. Viele Mitglieder aus den Ausschüssen tragen es weitestgehend 

mit, den Antrag, diese abzuschaffen. Möchte sich jemand dazu äussern. 

Marcel Zihlmann: Habt ihr das kommuniziert. Haben sie es mitgetragen. 

Nicht zu 100% aber die grosse Mehrheit.  

Pascal Jenny: Ticketing EM Frauen. Führung soll breiter abgestützt wer-

den. Beeindruckt, was Peter Steimer alles erreicht hat. 

Mit Ungarn und Österreich zusammen werden wir die EM 2024 der 

Frauen in Basel auszurichten. Er erzählt, was alles geplant ist. Ein Teil 

des Ticketings wird über Firmen abgewickelt, die sich bereit erklärt ha-

ben, mit 30 bis 40 Personen an einem Spiel teilzunehmen. Weiter sind 

Anlässe mit den 3 Spitzentrainer Andi Schmid, Patrick Fischer und Mu-

rat Yakin geplant. Das Risiko bei 100 Lizenzen müssen z.B. 67 Tickets 

übernommen werden führt in der tiefsten Kategorie zu Fr. 2'000.--, in der 

höchsten zu Fr. 6'000.--. Ein allfälliger Gewinn sollte zurückfliessen an 

die Frauenbewegung der Vereine. Vereine aus der Region nehmen 1,5x 

so viele Tickets. Es gibt noch Verhandlung mit SBB, damit im Ticket die 

Anreise inklusive sein sollte. 

Wenn es Vereinen nicht gelingt, die Tickets zu verkaufen. muss nachge-

wiesen werden, was alles unternommen wurde. Wenn das gelingt, ist PJ 

bereit, den Vereinen zu helfen. 

Wenn es nicht gelingt, werden wir den Frauenhandball nicht mehr weiter 

entwickeln können.  

Fragen: Jürg Mützenberg, HG Rütihof: Er freut sich auf die Spiele, findet 

wichtig, dass die Vereine mithelfen sollen, was ihn stört ist die Pflicht. 

Die Message ist falsch. Darum müsst ihr als Vereine das finanzielle Ri-

siko tragen. Wenn nicht übernehmt, bezahlt ihr die teuerste Kategorie. 

Reto Huma, TV Brittnau: Wie gross ist der Aufwand? Untereinander aus-

tauschen können. Anja Sutter, HV RW Buchs: Werbung, wie funktioniert 

dies? Promoting, kann ich unterstützen. Wie ist Euer Angebot? Delia 

Dünser soll den Schwerpunkt via Social Media machen.  

Maximilian Geier, HV Oensingen: Wir sind keine Millionäre und er hört 

oft, dass Fr. 40.— für viele Familien in seiner Umgebung schon ein recht 

grosser Betrag ist, notabene für die schlechteste Kategorie. Wir gehen 

mit all unseren Mitteln ein Risiko ein.  

PJ: Für die Vorkasse gibt es verschiedene Modelle. Es ist nicht ange-

dacht, dass Vereine in ein Risiko getrieben werden. Wir brauchen den 

Event, damit wir mehr Lizenzen erhalten.  



DC gibt noch bekannt, dass es bei med&motion ein Workshopangebot 

gibt: Präventionsworkshop im November 2023. Falls Interessierte vor-

handen sind, bitte melden, auch wenn es Probleme bei Finanzierung ge-

ben sollte.  

Der Regiocup 2024 wird in Wohlen durchgeführt in der neuen Halle.  

MV 2024 wieder im September. Ende der heutigen MV um 20.45 h, an-

schliessend Apéro.  

 

 

Vorstand HRV Aargau Plus: 

Präsident/Protokoll Vorstand 

 

 

Dimitri Costa Pia Mützenberg 


